

POR VALENCIA

O se ama así ó es mentira el amor

Hay en Madrid una numerosa comisión valenciana que nos representa á todos: comerciantes é industriales, periodistas y abogados, hombres de ciencia: Valencia entra delega en ellos su personalidad. La comisión va á pedir una gran reforma, la construcción de un ferrocarril directo que salve la brevísima distancia que en línea recta nos separa de Madrid, de la capital donde tantos amores goza la nuestra. Valencia, añorada por los madrileños quizás con más intensidad que cualquiera otra ciudad del resto de España. Pero éste es un sentimiento de púbblico á púbblico, así puede expresarse. Valencia jamás ha sido apreciada por los gobiernos: hay en las oficinas oficiales un sentimiento de repulsión hacia nosotros. Si oís á los hombres más caracterizados del régimen cuando describen nuestra ciudad y nuestro genio, hacen con tal encomiástica vorosidad que no se halla en el escondrijío del diccionario adjetivo ponderativo que no nos apliquen. —¡Valencia!— suelen decir. —¡Oh! Es una hermosa ciudad mediterránea, cuna del arte, cielo y tierra de imponderable belleza, española como la primera y digna de todo nuestro apoyo y aun de nuestro amor. Aquí estamos para cuanto pueda embellecerla más y engrandecerla mejor.

Y, efectivamente, jamás ha habido ciudad que menos pida y á quien menos se conceda. Con los valencianos, el poder central es una maldita maldrastra. Son los gobiernos que se suceden de tal sordidez, de tal tacañería que muchos imaginamos Valencia borrada de todo sentimiento piedad. Nos abandonan, ó nos persiguen. Pagamos tan puntualmente como los que más. Es decir, contribuímos á sostener con nuestros modestos dineros esas monstruosas torpezas financieras que paren con violencias crañianas nuestros ministros de Hacienda; las organizaciones económicas de la ciudad, dirigidas todas ellas con mayoría monárquica jamás se agitan, y si alguna vez formula tal ó cual reclamación hacenlo con el respeto que inspiran las autoridades superiores, nunca con la energía que reclaman su representación y su deber. Es decir, Valencia, es para todo, una balsa de aceite, un apacible lago, una ciudad riente: paga y nada recibe en cambio. Puede el Poder público velarla, contrariar los planes que han de exaltarla en el porvenir, feticificar nuestros destinos, ó abandonarnos absolutamente. Nosotros, no sabemos protestar ya. El pueblo y las clases vivas ni viven ni quieren conocer el camino de las reivindicaciones. Todo vive en la sacrosanta paz de la tumba. Comerciantes, banqueros, agricultores, masa obrera, Prensa, todo es aquí benigno, paciente, dulce.

Solicítanos nada menos que un ferrocarril directo. ¡Estamos locos! ¡Qué perturbación del juicio! El directo podría llevarnos á los valencianos y madrileños en seis horas de una ó otra ciudad, sin gran fatiga de las locomotoras. Podría convertir Valencia en puerto riquísimo, el puerto de Castilla toda; nuestros campos ponerse al alcance de todos, entregando las riquezas de la fértil tierra valenciana al consumo de la nación, necesitada de agricultura, que aquí es abundante y muere porque no hay medio de ponerla en marcha. No hay por qué ponderar la transformación económica de las industrias valencianas, el progreso enor-

me que Valencia obtendría, sin perjuicio de región alguna y extendiendo por todo el país sus frutos, sus energías, su personalidad. Podría entonces fácilmente ser visitada por los extranjeros, que aquí no llegan porque nos aislan criminalmente las Compañías ferroviarias, obligando á los turistas, por Madrid, á un horrendo viaje de catorce horas, por Barcelona, á un viaje de ocho horas, hipotéticas, pues siempre llega el tren con hora y media de retraso; y además, cuando hacia Barcelona vamos se pierden todas las correspondencias con los trenes para el extranjero. A esto hay que añadir que nos arroja la Compañía en infectos vagones, cubiertos los techos de grasas; las ventanillas desquiciadas, colándose un aire infernal; las terceras, más á propósito para aposentar cerdos que personas; paradas en las estaciones más infimas, etcétera, etc. En fin, una irritante vergüenza que, de tal modo mueve á indignación, de tal modo revela el menosprecio en que Compañías y Poder público tienen á nuestra vida, que encienden nuestra sangre.

Pero ¿no hay modo de acabar con este estado de cosas? ¿Qué duda cabe! Lo hay; pero no se junta á dos valencianos para ponerlo en práctica. Una comisión hay en Madrid. Suspendamos la vida de Valencia hasta que el Gobierno firme lo que nos conviene y todo está resuelto. No hace falta siquiera que nos molestemos yendo á Madrid. Encendamos... en indignación, nada más, á los valencianos y nos llamarán en seguida. No paguemos... y veréis cómo se echan sobre nosotros para acariariarnos. Seamos hombres, es decir, seamos ciudadanos; señale la Prensa toda un criterio unánime y pónganse en contacto todos los elementos y veréis entonces cómo el directo se obtiene directamente, aceleradamente, hasta con tracción eléctrica.

¡Queremos saber, lectora, de qué voy á hablar hoy?... De algo que acaso no ha de interesaros, que tal vez no es ameno y que es poco poético sin duda, aunque tiene importancia indiscutible, y váyase lo uno por lo otro. Pensaba hablar de la pobreza madrileña, ó mejor... dicho aún, de la pobreza de Madrid.

Escribo estos renglones bajo la sugestión de un suelto leído en los periódicos. Una empresa particular ha adquirido no se cuántos miles de pies cuadrados de terreno en la calle de Velázquez, que es una de las más modernas y más bellas vías de la corte, con objeto de edificar casas baratas. Todos sabéis que las casas baratas, desde unos años á esta parte, han sido una aparente preocupación de nuestros gobiernos; no se hizo nada nunca, sin embargo, y hoy, que parece que algo de tal cosa va al fin á realizarse, lo realiza, como habiendo visto, una empresa particular... suponiendo que lo realice, lo cual es mucho suponer en esta tierra de los proyectos hiperbólicos y de las buenas intenciones de que se halla empedrado el infierno, según muchos.

No obstante, como madrileño y como pobre, quiero sentirme ahora optimista ante el nuevo conato de construcción de casas baratas y habitables. Porque lo que hasta hoy no pasó de ser plan muy problemático para un muy problemático futuro, se hace al presente de increíble urgencia. La vida es cara en toda la nación, y en Madrid es más cara que en ninguna parte; todo cuesta un sentido, incluso los más imprescindibles alimentos y las viviendas, que no son, claro está, de lo menos imprescindible tampoco. Pues bien, ya para cuatro años que se derriban edificios, y edificios del centro de Madrid, para la creación de ese fracaso enorme llamado la Gran-Vía, que ni aun de fracaso podríamos calificarla, ya que jamás, al parecer, ha de crearse. Realmente, escasez de viviendas no la hay; mientras el riñón de la urbe se convierte en un solar inmenso, por los barrios extremos se construyen numerosas casas; pero estas casas ¡ay! sólo son asquerosas para potentados por el precio excesivo de sus alquileres. En cambio, aquel que es pobre y aquel que sin ser pobre no es precisamente rico, ni con candil encuentran cuarto en que habitar.

Lo más raro del caso es que no gana nadie con tal cosa, pues los dueños de santuosos y costosos edificios no alquilan éstos tan de prisa como se figuraron; más ninguno se arriesga, yo no sé por qué, á construir moradas económicas, y sin duda sería un gran negocio, aunque así no lo vea la mente orificada de un casero. Nuestra inmensa ambición es paradójica, y por coher el colosal lingote de oro que arrastra la corriente, nos zambullimos en el río hasta la cintura y despreciamos las menudas y quizá innumerables pepitas de la orilla. Algo muy parecido ocurre con los constructores de viviendas: prefieren la edificación de casas lujosas que han de alquilar difícilmente ó no han de alquilar nunca y desdénan las casas comprensivas de cuartos chicos y baratos, cuya renta englobada tal vez fuese mayor que la de las anteriores. Esto cae por su peso, como el día menos pensado van á caer también en su abandono algunos admirables edificios que arruinaron al propietario antes de concluirse y que con mucho menos desembolso habrían sido moradas higiénicas y modestas que produjesen á la postre pingües rendimientos. ¿Verdad que es triste y á la vez absurdo?... Además, y á pesar de cuanto digan en contrario, Madrid es una población de pobres. Claro que aquí, como en cualquier urbe de importancia existen capitales casi fabulosos y gente de dinero; pero como Madrid no es una villa comercial ni es una villa agrícola, como no hay, en fin, medios

... BANQUETE ... en honor de Sol y Ortega

Mañana, á la una de la tarde, se celebrará un banquete en honor al ilustre diputado y ex senador D. Juan Sol y Ortega. Es este un banquete con que obsequian los republicanos de Valencia al denodado campeón que tan bellas campañas hizo contra Maura y tan nobles propósitos de unión alienta.

Creemos oportuno manifestar que no es este un acto organizado en ningún sentido exclusivista. Alguien había de tomar la iniciativa y no creímos oportuno que Sol y Ortega al pasar por nuestra ciudad dejase de sentir el abrazo efusivo de los republicanos valencianos de todos los partidos.

Y por lo mismo que este acto no supone más que un homenaje al republicano y por este hecho correligionario de todos, á todos se invita para rendir tributo de amor y admiración á quien con tanto honor representa la causa republicana.

Hoy se celebrará el mitin de Castellón é inmediatamente después el Sr. Sol y Ortega y sus compañeros de expedición se trasladarán á Valencia con el propósito de fraternizar con cuantos republicanos quieran asistir á este acto en el que sólo el Sr. Sol y Ortega hará uso de la palabra.

Las inscripciones al banquete al precio de cinco pesetas se hacen en la Administración de EL PUEBLO

Horas de Madrid

La pobreza madrileña

¿Querías saber, lectora, de qué voy á hablar hoy?... De algo que acaso no ha de interesaros, que tal vez no es ameno y que es poco poético sin duda, aunque tiene importancia indiscutible, y váyase lo uno por lo otro. Pensaba hablar de la pobreza madrileña, ó mejor... dicho aún, de la pobreza de Madrid.

Escribo estos renglones bajo la sugestión de un suelto leído en los periódicos. Una empresa particular ha adquirido no se cuántos miles de pies cuadrados de terreno en la calle de Velázquez, que es una de las más modernas y más bellas vías de la corte, con objeto de edificar casas baratas.

No obstante, como madrileño y como pobre, quiero sentirme ahora optimista ante el nuevo conato de construcción de casas baratas y habitables. Porque lo que hasta hoy no pasó de ser plan muy problemático para un muy problemático futuro, se hace al presente de increíble urgencia.

Lo más raro del caso es que no gana nadie con tal cosa, pues los dueños de santuosos y costosos edificios no alquilan éstos tan de prisa como se figuraron; más ninguno se arriesga, yo no sé por qué, á construir moradas económicas, y sin duda sería un gran negocio, aunque así no lo vea la mente orificada de un casero.

Hombres impotentes

La impotencia genital en sus tres grados (escasa, difícil é imposible) se combate á toda edad sin peligro y con rapidez con el magnífico preparado externo, «Vigor Sexual Koch». Siempre infalible como producto de una práctica de largos años en esta especialidad y que jamás perjudica.

Buenos operarios

forjadores, torneros y cerrajeros se necesitan para un importante taller de coches y vagones de Barcelona.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las granulaciones. Calle de Colón, 31, bajo.—Valencia.

SOL Y ORTEGA EN VALENCIA

Como anunciábamos en nuestra sección telegráfica, ayer mañana llegaron á Valencia en el correo de Madrid, de paso para Castellón, el ilustre republicano D. Juan Sol y Ortega, el elocuente abogado y distinguido médico D. Rosendo Castells y el batallador redactor de El País D. Miguel Tato Amat, á quienes dispensaron un cariñoso recibimiento los republicanos que les esperaban en la estación.

Entre otros esperaban á los ilustres viajeros el diputado Cortés D. Juan Barral, el concejal D. Arturo Suay, D. Francisco de Paula Juan Soriano, los Sres. Ortega (D. M.), Montesinos y Viguer, algunos redactores de El Pueblo que llevaban la representación de nuestro querido director D. Félix Azzati, á quien sagrados deberes le impidieron salir á la estación como era su deseo, y buen número de correligionarios cuyos nombres es difícil recordar.

En las estaciones de tránsito, desde Jativa á Valencia, salieron á saludar á los señores Sol y Ortega, Castells y Tato Amat comisiones muy nutridas de correligionarios.

En Alcaira les esperaba una numerosa comisión de republicanos, presidida por D. Leopoldo Serra y D. Adolfo Llinares, y en Caragente otros muchos, á cuyo frente figuraba D. José Donat.

En Valencia presenciaron tan distinguidos republicanos hasta que salió el tren de Barcelona que les condujo á Sagunto, donde el Sr. Sol y Ortega descansó, después de visitar las ruinas del histórico teatro romano, hasta la hora de trasladarse á Castellón.

El ilustre diputado por Málaga habló con nosotros, aplaudiendo sin reservas el grandioso movimiento iniciado en Valencia en favor del ferrocarril directo, que si nos favorece á los valencianos ha de beneficiar mucho más á Madrid, contribuyendo al desarrollo de su industria.

También habló de la vuelta de Maura á la jefatura del partido conservador, felicitándose de ello, ya que de permanecer en la política activa Maura y La Cierva harán que se unan los republicanos todos para realizar un acto á que estamos obligados.

El Sr. Sol y Ortega censuró duramente al Sr. Maura, á quien ha dejado de considerar como un ser sobrenatural, un hombre superior, cosa que pretende, desde el momento que rectifica y comete una serie de errores que solo están reservados á los mortales.

Si Maura se equivoca—decía irónicamente—cómo puede sucedernos á cualquiera de nosotros, no puedo menos que creer que es un mortal como los demás, al que no le asiste la gracia divina de que se cree poseído.

La extradición de Aragón

La protesta de Francia.-El viaje de Azzati.-Un banquete y un grandioso mitin.-La intelectualidad francesa interviene.-Necesidad de la acción española.-Actos de fraternidad.

Noblemente, generosamente, Francia toma á su cargo la defensa de Francisco Aragón, detenido en las cárceles de Lyon por mandato del Gobierno español y acusado de complicidad en los sucesos de Cullera.

El espectáculo presenciado por nuestro Director es de una belleza tal, que sólo en Francia se ofrece semejante espíritu de justicia y de humanidad, resaltando más aún si cabe en nuestras almas el amor á esa gran República y á sus hijos que la honran cuando más luchan para que ella sea eternamente el taller donde se forjan los grandes principios.

Ahora es el asunto Aragón el que apasiona á las masas obreras, á los hombres avanzados y á los más eximios representantes del Derecho. Aragón, inculcado de participación en los disturbios que llenaron de luto la vecina ciudad de Cullera, se refugió en Francia, contra él los cargos que en el sumario existen, son tan leves, que apenas si merecen atención. Han transcurrido dieciséis meses. La historia aquí, es conocida, dolorosamente conocida. Todos la hemos escrito con sufrimientos y amarguras. Hemos luchado ferreamente por arrancar la presa de las fauces del verdugo y lo hemos conseguido; y cuando esas páginas de monstruosidad, de tiranía intolerable, parecían terminadas, nuevamente la policía española y el Gobierno, sirviéndole de instrumento, abre el afrentoso libro de aquellos sucesos y de aquellos procesos, y nuevamente un proletario cae en cárcel extranjera.

Esto es indigno. Esto encoriza á los más pacíficos y subvierte á los más sensatos. Por el honor de España, para que alguna vez pueda comenzar á llamarse nación humana, este género de persecuciones odiosas debe cesar.

Detenido Aragón en Lyon, la colonia española, presidida dignamente por nuestro paisano Enrique Camaró, se puso en acción para impedir que el decreto de extradición se concediese. Un abogado ilustre, M. Mario Moutet, una de esas simpáticas y nobles figuras del foro francés, sólida mentalidad y voluntad inquebrantable, tomó á su cargo la defensa del infeliz extranjero.

Francisco de Pressensé, el presidente de la Liga para Defensa de los Derechos del Hombre y del Ciudadano, ha escrito una bellísima página de defensa de Aragón, dirigida al ministro de Justicia. En suma: M. Appleton, presidente de la Liga de la Sección del Ródano, y catedrático en Derecho, M. Bousquet, abogado y secretario de esa misma organización; M. Marietton, elocuente diputado socialista unificado por Lyon; M. Tribolet, en representación de la mayoría republicana del Ayuntamiento; los señores La Progres y Lyon Republicain, periodistas de la fuerte é industriosa ciudad suiza, en la corte de la justicia, se unieron á la causa de Aragón.

Entretanto, los representantes de la Liga para la Defensa de los Derechos del Hombre y del Ciudadano habían organizado un grandioso mitin por el miércoles último, acto que revistió gran importancia. He aquí el cartel fijado por las esquinas anunciando el mitin:

Liga francesa para la Defensa de los Derechos del Hombre y del Ciudadano. Federación del Ródano Ciudadanos:

Un joven republicano español, Francisco Aragón, ha sido detenido por orden del Gobierno francés, por una demanda de la monarquía española.

Sufre la amenaza de extradición, para entregarlo á un Consejo de guerra español los clericales de España.

¿Su crimen? Se le halló mezclado á una sedición popular en Cullera, cuando la protesta del pueblo español contra la expedición á Marruecos.

Arágo se refugió en Francia confiando en el liberalismo y la generosidad de nuestro país y en el respeto á los tratados, por los cuales las naciones civilizadas se prohí-

ben la entrega de los acusados ó condena dos políticos.

¡Ciudadanos franceses! Acordados de los proscriptos del 2 de Diciembre y de la Commune.

Acordados que una revuelta de la opinión en Inglaterra y Suiza los ha salvado. Venid á decir que el pueblo republicano francés no permitirá que se entregue un proscrito, y que el daseño de Asilo no se reclama en vano por los que luchan en otros países contra el despotismo.

Venid en gran número á la Gran reunión pública organizada para el miércoles 8 de Enero, á las ocho y media de la noche, en la Sala de Emilio Zola, calle Bolleau, 129, para oír á los ciudadanos Azzati, diputado republicano español; Juan Appleton, presidente de la Sección Lyonesa de la Liga de los Derechos del Hombre; Marietton, diputado del Ródano; Mario Moutet, abogado, defensor de Aragón; y Jacobo Bousquet, secretario general de la Sección Lyonesa de la Liga de Defensa de los derechos del Hombre, quienes nos hablarán sobre el asunto Aragón y el derecho de Asilo.

En realidad, el acto fué una soberana muestra de entusiasmo ofrecida por los franceses en favor de la colonia española. Presidió M. Appleton, hombre de gran cultura, condecorador de España, á la que ha visitado diversas veces.

Los oradores pronunciaron enérgicos y razonados discursos, sobresaliendo la aereza de M. Marietton y el severo informe de Maitre Moutet. A todos se les aplaudió y vitoreó entusiásticamente. Azzati pronunció sus discursos dedicando su aprendizaje en lengua francesa, á los ciudadanos que de modo tan desinteresado y altruista realizan estos trabajos, singularmente á la Liga para la Defensa de los Derechos del Hombre.

He aquí el orden del día que se aprobó por aclamación: «Los ciudadanos reunidos en la Sala Emilio Zola, considerando que el derecho de asilo para los refugiados políticos es un principio esencial de derecho público en las democracias.

Considerando que según los términos del artículo 3.º de la convención franco-española de 14 de Diciembre de 1877 toda extradición debe ser denegada mientras aparezca en el país de asilo que el delito que se imputa es un delito político ó conexo.

Protestan con energía contra la tentativa de extradición de Aragón, refugiado político, y hacen un llamamiento apremiante á todas las fuerzas democráticas para que se opongan por todos los medios legales, que sería vergonzoso y deshonoroso para un país de libertad.

Exponen su aspiración de que al régimen de extradición, hasta ahora arbitrario, sea regulado por una ley, de suerte que los ciudadanos amenazados puedan defenderse ante un tribunal regular. Aclamaron al ciudadano Azzati y enviaron á los republicanos españoles el saludo de republicanos y socialistas franceses.

Maitre Moutet, Azzati y el presidente de la colonia española Sr. Camaró, visitaron en la cárcel de Lyon á Francisco Aragón. Este joven hizo protestas de su inocencia.

Desde hace 15 meses halláase en Francia trabajando honradamente. Es un muchacho muy apreciado entre la colonia española por su discreción y laboriosidad.

Decía amargamente que lamentaba su detención por el dolor que ello había ocasionado en su patria.

Los visitantes lo animaron y Aragón pidió á Azzati que transmitiera á sus padres sus más tiernos recuerdos, como así lo ha hecho ya nuestro director.

La colonia española aprovechando la estancia del diputado republicano señor Azzati organizó un gran banquete al que asistieron más de cien comensales.

Quejas del vecindario

Para el Sr. Banquells. El Alcalde accidental habrá podido observar en estos días de lluvia el estado lamentable, indocoroso de muchas calles de la ciudad. Aparte lo sucio del pavimento, éste se halla removido, con centenares de adoguines sueltos, no obstante haber afirmado muy seriamente un periódico que los escudadores debían de pagar el nuevo arbitrio de ocho céntimos por kilo, porque este importe serviría para darles buen adoguinado, espolvoreado alumbado y agua cristalina como jamás tuvo Valencia.

Lo que no recorda nadie es que nunca hayan estado las calles tan cochinas como durante la pasada semana: la plaza de Perussa, calles de Clarachet, San Vicente—especialmente el trayecto desde la llamada plaza de Cajeros hasta la Sangre—, Don Juan de Austria y tantas otras urge reconvertirse y ahora que parece se ha levantado el tiempo, el Alcalde prestaría un buen servicio al vecindario, ordenando que las brigadas municipales dieran un buen repaso á las calles.

Pero sobre lo que llamamos con todo entrecamiento la atención del Sr. Banquells es acerca del olvido en que tiene el Ayuntamiento á los pobres vecinos de la calle de Patios de Frigola. Allí hace más de dos meses que se abrió una zanja para desatascar la alcantarilla ó un pozo negro, y ésta es la hora en que el boquete continúa al descubierto, lanzando los adoguines y vertiendo al arroyo los detritus, con sus consiguientes é insupportables hedores: un asco, Sr. Banquells, un foco de infección y un peligro constante para los vecinos y transeúntes.

La calle—nos dicen los vecinos en carta que hemos recibido—está convertida en una balsa de «tarquims».

Creemos que no habrá necesidad de insistir para que esta deficiencia se remedie, pues tenemos por seguro que en cuanto el Alcalde accidental se acordare de la veracidad y del fundamento de esta queja, ordenará que sea atendida.

Y consíeteles á los sufridos vecinos de la calle Patios de Frigola que sin su requerimiento hubiésemos formulado la denuncia que hemos tenido ocasión de apreciar de viva la razón que les asiste.

Pasamosos anteayer por dicha calle, si es que merece llamarse calle, y aquello con verlo, basta...

Tribunales

Hurto de ropas.—Para responder de este delito, ocupó ayer el banquillo de los acusados al Sr. Jiménez Pérez, quien fué defendido por D. José María Pizcueta.

Hurto de piedra.—D. Francisco Villalonga exculpó ayer á Ramón Tortosa Peroles, del hurto de 40 metros cúbicos de piedra del monte «La Humbría», del término de Mogente.

Lesiones.—El letrado D. Juan Barral defendió ayer á un vecino de Castellón, el cual fué procesado por haber inferido lesiones á un su convivio.

La acusación estuvo á cargo del fiscal D. Vicente Arrate.

Matillas.—Se celebraron dos, informando D. José María Pizcueta y D. Gerardo Carreres.

Suspensión.—Hasta nuevo señalamiento ha sido aplazada la vista del proceso seguido á Manuel Nardal Escobedo y Vicente Baxantí Sorria, por estafas.

Las defensas de éstos estaban encomendadas á D. Vicente Duale, D. Ernesto Ibañez Rizo y D. José Feo.

Elixir Gomenol Climent

Medicación especial antiséptica, recomendada por toda la clase Médica Española y Americana, para curar rápidamente los Gatarros bronquiales y pulmonares, bronquitis agudas y crónicas, resfriados, tos, gripe y demás enfermedades de las Vías Respiratorias.

Gran balneario de la Sociedad Anónima Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOLIX, calle de Pi y Margall (antes Rufaza), 72 Teléfono 775.

Sucesos

Sensible desgracia. Ayer, á las doce, fué conducido á la Casa de Socorro del Museo Francisco Arnal Soler, de 78 años, el cual presentaba algunas contusiones en la cabeza, efecto de una caída. El anciano manifestó que estaba dos días sin comer. Como es natural, fué asistido convenientemente, y repuestas las fuerzas, abandonó la Casa de Socorro, marchando hacia Marchalenas. Carrera de este punto pasó por junto un carro tirado por tres mulas y guiado por Vicente Marqués Bosch, teniendo la desgracia de caer, con tan mala fortuna, que le pasó por la cabeza una de las ruedas, dejándolo muerto en el acto. Poco después ingresaba en la misma Casa de Socorro el cadáver del infortunado anciano. El Juzgado instruyó diligencias. Cádiz. Un niño de 28 meses, llamado Arquímides Valiente Calatrava, se fracturó el codo izquierdo á consecuencia de una caída. Fué asistido en la Casa de Socorro del Puerto. Cazadores multados. Por cazar aves acuáticas en el muelle de Levante, fueron multados ayer cuatro individuos por la Comandancia de Marina. Captura. Ha sido capturado por la guardia civil Manuel Hernández Heredia (a Pipa, reclamado por el juzgado de Serranos. Un herido. Anoche á las diez, en la calle de Cuba, Roberto Esteve Esterli, de 14 años, le disparó un tiro de pistola á Esteban Sánchez Sánchez, de 14 años, que herida en un muslo. Fué curado en la Casa de Socorro de Rufaza.

Se dió cuenta al Juzgado. Rifa. Federico Miralles Bosca, de 62 años, y Ramón García Madrid, de 35, se pelearon, dándole éste al primero, varios palos en la cabeza, boca y manos. Fué curado en el dispensario de Rufaza. De la provincia. Suicidio. Vicenta Navarro Tortajada, de 48 años, vecina de Ribarroja, por disgustos de familia, se dió una cuchillada en el cuello, seccionándose la yugular, falleciendo á los paños instantes. Ahogado. José Alcover Funes, de 16 años, sufrió un ataque epiléptico, teniendo la desgracia de caer en la acequia del Roll, término de Museros, ahogándose. Los mejores planteles - - de Naranja - - se obtiene con la simiente de naranja borde que vende José Badia Sanja, Fábrica de Conservas Llano Zaidia, Ruaya, núm. 40.- Valencia.

Anís Celeste RICARDO SANZ.-Teléfono 1.287.-Camino del Grao Cine Moderno (Local que ocupaba el cine El Turia) Todos los días grandes estrenos. Alquiler de películas y cinematógrafos. Es el más acreditado de Valencia.

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la Tarde

La "Gaceta".--El ministro de Marina.--De Ceuta.--Buscando trabajo.--Doña Victoria. Hemos celebrado afectuosas entrevistas, y el Sr. Villanueva me ha ofrecido facilitar 400 bonos de trabajo para otros tantos obreros que carecen de él.

Se dió que ayer celebraron una detenida conferencia los señores Maura y Opibin. Esta entrevista es muy comentada. San Sebastián.--En el expreso ha marchado á Madrid el ex ministro de Fomento Sr. Calbetón. Le han despedido las autoridades y muchos amigos políticos y particulares.

D. Alfonso, á las siete de la mañana, marchó con el conde de San Román y otros aristócratas á la finca El Rincón, para pasar el día cazando. Regresaron por la noche. El jefe de los conservadores, Maura, marchó también á una finca de la provincia de Toledo con objeto de pasar cazando todo el día de fiesta. Regresará á Madrid el lunes.

Ha fallecido D. Atanasio López, ex jefe del personal del ministerio de Hacienda y hermano del director de "Diario Universal".

Empréstito de 75 millones Las noticias recibidas hasta el mediodía en el ministerio de Hacienda, eran de que el empréstito llevaba buen camino. Había suscritos á dicha hora 14 millones en metálico y 33 y medio en obligaciones antiguas. Como faltan noticias de varias entidades, el ministro de Hacienda ha firmado una real orden disponiendo se admitan cuantas cantidades en metálico se ofrezcan, aun cuando rebasen la cifra fijada. A las cuatro de la tarde el subgobernador del Banco ha dicho que á dicha hora iban suscritos 28 millones en metálico y 37 por canje de Obligaciones antiguas. Añadió el subgobernador que la suscripción aumentaría á la salida de la Bolsa. A las 430 de la tarde se ha cerrado el empréstito, para abrirlo nuevamente el lunes. Las últimas noticias que ha facilitado el subgobernador del Banco, son las siguientes: Suscripciones en metálico: 27.708.000 pesetas. 37.073.000. Créese que el resto, hasta 75 millones, quedará cubierto el próximo lunes. Suárez Inclán considerado un éxito, diciendo que se han confirmado las impresiones que tenía sobre el mercado. Añadió que ahora solo había perseguido hacer un tanteo para comprobar la verdadera situación del mercado.

Doña Victoria, con su hermano el príncipe Leopoldo y el duque de Santo Mauro, ha visitado la Biblioteca Nacional, recorriendo las salas de lectura y dependencias del edificio, en ocasión de hallarse éste muy concurrido de visitantes. Algeciras.--Llegaron muchos obreros de Murcia con objeto de trasladarse á Africa y ocuparse en las obras del ferrocarril de Tánger á Fez.

En Gobernación.--Entrevista comentada.--Regreso de Calbetón.--Acazar.--Fallecimiento. Una comisión de profesores de Gimnasia y de las Escuelas de Comercio ha visitado hoy al Sr. Alba para darle las gracias por las reformas que decretó siendo ministro de Instrucción pública, que tanto le favorecen. El Sr. Alba, conversando luego con los periodistas, ha confirmado los disturbios que se registran en Orense. Ha ordenado á las autoridades de aquella provincia que extremen la vigilancia para descubrir á los cabezas de motín y exigirles las debidas responsabilidades. Respecto al Sr. Maura, ha dicho: "Me alegro que vuelva á encargarse de la jefatura del partido conservador, por tratarse de un hombre de gran mentalidad, que puede prestar inmensos beneficios á la patria. Después de lo hecho, Dios sobre todo. Un periodista republicano: Dios y ellos. El Sr. Alba: Ellos no: el partido liberal no rectificar. Si acaso, serán ellos los que rectifiquen. Confirmo luego la detención de Montjuich, por haber suscrito un telegrama en el que se hacían apreciaciones políticas sobre sucesos de actualidad, atentatorios á la disciplina. Ha negado que existan discrepancias entre el Sr. Villanueva y él. --Precisamente ayer y hoy-- ha dicho--

Plataforma de la risa

Sport moderno contra el frío, instalado en el Real de la Feria con gran éxito. No dejar de visitar esta agradable atracción moderna presentada por primera vez en Valencia. La única que tiene al público en hilaridad constante. Secciones continuas para caballeros, señoras y niños, desde las once á la una de la mañana y desde las tres á las doce y media de la noche. Entrada, 15 céntimos. Días de moda, Martes y Viernes, entrada, 25 céntimos.

Teatros

PRINCIPAL. La representación de «La Chocolaterita» y «De mala raza» constituyó ayer un nuevo éxito para la señora Plana y el Sr. Llano, como asimismo para los artistas que forman la compañía. El público, selecto y numeroso, celebró las escenas graciosas y movidas de la comedia de Gavault, cuya protagonista interpretó Antonia Plana con arte y naturalidad admirable. Fué llamada al proscenio en unión de Luis de Llano, de las Sras. Ortiz y Satorres y Sres. Sánchez Bort, Rausell, Diaz y demás intérpretes de la obra. En «De mala raza», sabido es que la señora Plana alcanza un triunfo merecido, y la primera en proclamarlo fué Rosario Pino cuando, por primera vez representó en Valencia la artista que anoche fué ovacionada y agasajada, el drama de Echeagaray. No puede darse nada más ajustado, espontáneo y sentido que la interpretación que Antonia Plana da al personaje de Adeline. El Sr. Llano dijo perfectamente la parte de Carlos, especialmente en el tercer acto, donde tuvo acentos de dolor y energía cual corresponden al personaje y á un actor como el que lo interpretó anoche. Fué aplaudido y llamado al proscenio. Los demás artistas cumplieron bien su cometido. Para hoy se anuncian tres funciones por el orden siguiente: A las 330, «La chocolaterita»; á las 6, tercera matinee de abono, «Militares y paisanos», y por la noche, á las 945, el hermoso drama «El Místico».

Por los encargos hechos, que son numerosos, y por la bondad del cartel, auguramos tres éxitos. PRINCESA. Hoy tres grandes funciones, á las 3 y 6 tarde y 930 noche, poniéndose en escena en la primera sección el drama de Dicenta «El Señor Feudal», y en las dos restantes el grandioso drama en cuatro actos, hace años no representado en Valencia, «Otello ó el moro de Venecia».

RUZAFÁ. Para hoy se anuncian tres ocasionadas funciones. Por la tarde, á las tres, se pondrán en escena las aplaudidas zarzuelas «Molinos de viento» y «El refajo amarillo». A las seis, la celebrada opereta de espléndida presentación «Princesitas del dólar». A las 945, «El refajo amarillo» y «Canto de primavera».

ESLAVA. Tres grandes funciones anuncia hoy este teatro. A las 330 de la tarde, la comedia en dos actos «El nido de la paloma» y «El kilométrico». A las seis la bonita historia tragi-cómica de los hermanos Quintero, «Fortunato» y «El kilométrico».

Por la noche á las 945 la hermosa comedia del gran escritor D. Vital Aza, «Militares y paisanos». MARINA. Para hoy domingo magníficas funciones de cine y variadas en secciones permanentes, de cuatro á siete tarde y 830 á doce noche.

En las funciones de hoy se despiden la aplaudida bailarina La Mariucha y la estrella del género de variedades Ida Dermay, eminente cancionista italo-española, cuya belleza y hermosa presentación tanto ha llamado la atención del público concurrente á este teatro. Hoy estreno de cuatro películas de grandioso éxito. Regirán los precios de tres pesetas palco; butaca con entrada, 050; general, 020, y para niños, 010.

Cine Roma (San Vicente, 106). Las sesiones de hoy empezarán á las tres de la tarde, proyectándose en todas la película «La máscara negra», obra cinematográfica verdaderamente sensacional y de extraordinaria presentación. Salón "Eldorado" del Grao. Este elegante salón anuncia para hoy un programa escogido. Continúa la compañía de zarzuela cómica que con gran acierto dirigen los señores Taberner y Ortiz, completando al público que llena la sala en todas las sesiones.

Ayer debutó en «Barbarroja» el tenor Ricardo Benedito, que alcanzó merecidos aplausos y que se vió obligado á repetir el dúo; muy bien la señorita Conchita Ibañez y los demás artistas de la compañía. A las tres de la tarde cine gratis en el salón de espera.

A las 330 empezarán las sesiones. Las de las seis y las diez serán dobles. No hay que esperar en la calle para ninguna sesión; entrando en el salón de espera se goza de la exhibición de interesantes cuadros de cine. En la próxima semana estreno en este salón de la aplaudida é interesante zarzuela «Los ángeles mandan».

Artistas valencianos. Alfredo Paredes. En el tren correo de hoy saldrá para Lisboa la compañía dramática que dirige este notable primer actor valenciano, ventajosamente contratado para actuar durante seis meses en los principales teatros de la América del Sur. El Sr. Paredes, dando una prueba más de compañerismo á los actores valencianos, ha formado su compañía con valiosos elementos, hijos todos de Valencia, contratando á las actrices Vicenta Pastor, Pepita Quevedo, Marina Puig, Angélica Latorre, Conchita Diaz y Manolita Hernández, y á los actores Rafael Terrada, José Latorre, Luis González, Julio Muñoz, Vicente Montesinos, Manuel Hernández, Joaquín Mora, Vicente Alemany y Rafael Pastor. Les deseamos feliz viaje y que regresen á su patria chica con los aplausos que indudablemente obtendrán y con mucho dinero.

Trinquete de Pelayo. PARA HOY.--Chiquet de Liria y Nel, contra Chiquet de Suca, Rullet y Mari. Desafío. Juego libre. A 60 tantos. Á las tres y media. Escalera cuerda.--Precio, 20 céntimos.

PURGACIONES. El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flujos blancos, irritaciones, gases, etc., es la Inyección Antiséptica Valenciana. P. Molino Rebollo, 2 y Jabonería Nueva 1

Liquidación de Perfumería

Recomendamos á nuestros lectores visitar la Perfumería Francesa, Abarca, San Martín, núm. 2, en donde se liquidan todas las existencias á precios muy baratos, por dejar el negocio. Agnus de Colonia y Quina, bien perfumadas á 2 pesetas litro.

Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

Noticias

El Gobernador dijo ayer á los periodistas que todos los días está recibiendo anónimos formulando denuncias, y que está dispuesto á quemar todos los que lleguen á sus manos, sin leerlos. Ha añadido que las personas que tengan que formular alguna denuncia, podrán hacerlo personalmente, con la seguridad de que les atenderá si es justo lo que piden.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de Salvador Llaudis Peiró, Manuel Flores Torio, Francisco Rosas Pascual, Cándido Cervera Urquijo, Agustín Giróna Monterrey, Salvador Blanquet Crespo, José Cerdá Roig, Nadal Carai Pizarro, Vicente Durá Domínguez, Antonio Ramón Iníiguez, Jaime González García, Manuel Vidal Corbí, Pascual Soriano Manzano, Miguel Fons Anó, Eusebio Ortiz Martínez, Francisco Sempere Castillo, Juan B. Ferrer Requeni, José Jimeno Moreno, Miguel Polgoso Guzmán, José Vercher Cifres y Eugenio Rodríguez Escudé.

Con la solemnidad de costumbre, hoy, á las doce, celebrará el Instituto Médico Valenciano, en su domicilio, calle del Mar, 55, la sesión inaugural del curso académico. Ya se han circulado las invitaciones á las autoridades, Prensa y corporaciones. Para este acto, que será público, estando encargado del discurso reglamentario el erudito inspector veterinario del cuerpo municipal, D. Ramón Gómez Pérez.

Nos permitimos recomendar á nuestros lectores los jabones marca TURIA, que se expenden en el despacho Central, calle de la Bolsería, núm. 40, por su calidad y baratura.

Venta al detall á precios de fábrica. Servicio á domicilio desde 5 kilos en adelante. «Artríticos! Así como tras la tempestad viene la bonanza, así también tras los agudos dolores del reuma, ciática, arañitas, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., viene el reposo y la salud merced á un remedio tan valioso como la «Piperazina Dr. Grau».

Precedente de Gijón llegó ayer á este puerto el vapor «Aitor», conduciendo un importante cargamento de carbón para los almacenes de esta plaza Sres. Estefanía y Dutris.

Cuando el ánimo decae en las personas sanas, debe tomarse el FOSFO-GLICOL KOLA DOMENECH. Estimula el apetito, fortalece el organismo y evita siempre las enfermedades nerviosas y reumáticas. Pida siempre el FOSFO-GLICOL KOLA DOMENECH, que es el mejor preparado conocido.

DIGESTION DOLOROSA.--Al poco tiempo de terminar las comidas notan algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez y por fin dolor y á veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

LO INCONCEBIBLE.--Grandes bazares de calzado de lujo. Elegancia, solidez y economía. Zaragoza, 19, y San Vicente, 111.

Libros de Luis Esteso.--«La reata humana», 2 pesetas; «Alargados Eróticos», una peseta; «Rebuznos», 050; «Monólogos picarosos», 050. Pedidos: Vicente Pastor, Victoria, 11, Valencia.

TEJIA PLANA, 40 por 100 más barata que las similares, calidad garantizada. AZULE-JOS VALLDECABRES, 22, Félix Pizcueta, de 9 á 1.

El 614 ó Neo-Salvarsán, superior al 605, se inyecta gratis los martes en la clínica del Dr. Albelda, Gran-Via, 25.

ESLAVA

- - Compañía cómico-dramática - -

FUNCIONES PARA HOY A las 330 de la tarde. El nido de la paloma El kilométrico

A las 6 de la tarde. FORTUNATO El kilométrico

A las 945 de la noche. Militares y paisanos

MOVIMIENTO OBRERO Albafines El Trabajo.-- Hoy, á las diez se celebrará junta general para tratar asuntos de gran interés.

Modelistas mecánicos.--Celebrará junta general ordinaria hoy, á las diez de la mañana, para tratar de la dación de cuentas y renovación de la directiva.--La directiva. Sociedad de Obreros Litógrafos.--Esta sociedad celebrará junta general reglamentaria hoy, á las diez de la mañana, para tratar de los siguientes extremos: 1.º Dación de cuentas; 2.º Elección de cargos; 3.º Preguntas y proposiciones de los socios.--El secretario, Vicente Gil.

Baldosos de porland.--Se convoca á junta general que se celebrará hoy, á las nueve, para tratar de asuntos de gran interés.

Sociedad de Obreros en Muebles Curvados La Unión.--Esta sociedad celebrará junta general ordinaria hoy, á las nueve y media de la mañana.

Sociedad de Obreros Ebanistas La Solidaridad.--Ha quedado constituida la Junta directiva en la siguiente forma: Presidente, Francisco Aguilar; vice, Antonio Vicente Prats; secretario, Ramón González; vice, Alvaro Albi; secretario del exterior, Manuel Alcover; tesoroero, Vicente Serra; contador, Nieto Alonso.

Vocales: Antonio Chornet, Enrique Bonno, Enrique Conca, Hipólito Redondo, Benito Escamilla, Manuel Bort. Comisión mixta.--Vocales efectivos: Emilio Belloche, Francisco Aguilar, Enrique Bono, Vicente Folgado, Andrés Caballer y José Moragues. Suplentes: José Cases, José Palanca, Ramón González, Manuel Salvador, Antonio Vicente Prats y Angel Sanz.

Ajustadores y forjadores en hierro.--Celebrará junta general ordinaria esta mañana á las diez, para tratar asuntos de interés.

Solución Antineurasténica HERNÁNDEZ

Reconstituyente poderoso para combatir todas las enfermedades del sistema nervioso P. Molino Rebollo, 2 y Jabonería Nueva 1

El directo á Madrid

A continuación damos cuenta de la respuesta que da el ministro de Fomento á cuantos telegramas se le dirigen pidiendo la construcción del ferrocarril directo.

En conclusión, el Sr. Villanueva viene á decir que los valencianos somos unos egoístas, en perjuicio de los intereses de Cuenca, que también tiene derecho á vivir y prosperar.

Nada más cierto; pero los valencianos tenemos la seguridad, el convencimiento firmísimo, de que si se construye la línea de Cuenca á Utiel, NO SE CONSTRUIRA el directo Madrid-Valencia. Con la particularidad de no ser obstáculo las nuestras á las aspiraciones de Cuenca por la sencilla razón de que un ramal puede unir dicha ciudad con la línea directa.

Sin embargo, llegan noticias de Cuenca que desahucian la actuación que allí existe y la protesta iniciada contra Valencia. Un despacho dice lo siguiente: «Cuenca.--Se celebró una Asamblea magna para pedir al Gobierno el cumplimiento de la ley de ferrocarriles complementarios, sin dilatar la subasta del ferrocarril de Madrid á Utiel.

Si triunfan los valencianos, consiguiendo el directo de Valencia á Madrid sin pasar por Cuenca, el ayuntamiento llevará á Madrid las dimisiones. Igual harán los diputados provinciales. El comercio cerrará sus puertas. Se telegrafió á los señores conde de Romanones y Villanueva protestando contra la infidencia de Valencia.»

También se ha reunido el ayuntamiento, designando una comisión para que se traslade á Madrid y leve al Gobierno las dimisiones de los concejales. Igual harán los diputados provinciales. El comercio cerrará sus puertas. Se telegrafió á los señores conde de Romanones y Villanueva protestando contra la infidencia de Valencia.»

También se ha reunido el ayuntamiento, designando una comisión para que se traslade á Madrid y leve al Gobierno las dimisiones de los concejales. Igual harán los diputados provinciales. El comercio cerrará sus puertas. Se telegrafió á los señores conde de Romanones y Villanueva protestando contra la infidencia de Valencia.»

Conviene afirmar cada día más, que lo mismo el conde de Romanones que el ministro de Fomento, defienden con insistido ardor los intereses de Cuenca frente á los de Valencia.

Però de esto nos ocuparemos en días sucesivos. Así que termine su cometido la comisión que se halla en Madrid.

Telefonema del Alcalde. El Alcalde accidental Sr. Banquells recibió ayer el siguiente telefonema del señor Ibañez Payés.

«Madrid, 11, 1310.--Llegamos sin novedad, esperando que en la estación el conde de Treñor, que se apresuró á ofrecernos en todo, incluso poniendo á mi disposición el acta de diputado á Cortes. Hoy celebrará reunión el Ayuntamiento de Madrid. Asistiremos.--Ibañez.»

Anoche recibió el presidente accidental de la Cámara de Comercio el siguiente telegrama que inmediatamente se apresuró á comunicar á la Prensa, para lo cual está el personal estos días prestando servicio permanente: «Ministro de Fomento á Bernardo Gómez Igual, presidente Cámara Comercio.

Recibido su telefonema y reitero mi propósito revelado y prohibido con tanta repetición de ayudar á que Valencia obtenga el ferrocarril directo sin que eso se oponga á que una provincia hermana como la de Cuenca más pobre y desvalida no sea objeto de exclusión ó postergación injusta y obtenga también la parte á que tiene derecho en los beneficios que pueda disponer la nación.»

He aquí el despacho que anoche se transmitió al conde de Romanones: «Ateneo Escolar á presidente Consejo.--Madrid. Ateneo Escolar, en nombre 250 escolares reunidos sesión extraordinaria, protestan energicamente incumplimiento promesas directas, y se adhieren gestiones representativas valencianas.--La directiva.»

Del ministro Fomento al Sr. Aupí, presidente de Gremios. «Recibo su telefonema y me sorprende la suposición que hace usted de que pueda desairar á Valencia, si no viera que reina ahí un apasionamiento tan ntable que no se conforme con pedir el ferrocarril directo que el Gobierno ha ofrecido y el cual solamente de nuevo, sino que pide y asegura necesario que se excluya el postergue, persiguiendo injustamente á la provincia de Cuenca, y á lo cual yo no puedo asociar, porque, respetando á todas las provincias en sus derechos, y haciéndolas igualmente partícipes de los beneficios que la nación pueda dispensar, es como se establece la armonía que debe reinar entre poblaciones hermanas.»

Del Sr. Aupí al ministro de Fomento: «Gremios Valencia lamentan profundamente que V. E. no interprete bien nuestro ardiente deseo de que Valencia sea atendida como tiene derecho á serlo, por alto poder, con el directo que pedimos, lejos de resultar perjudicada provincia Cuenca, obtiene beneficio como lo prueba el hecho elocuente de ayudarnos en nuestro empeño representantes legítimos y autorizados distrito Valverde, Minglanilla, Motilla y otros.»

Respetuosamente rechazamos supuesto de que Valencia quiera excluir y postergar población hermana con quien nos une vínculos carinosos vecindad.--Presidente, Aupí.»

En el Ateneo Mercantil. Anoche se recibió en el Ateneo Mercantil el siguiente despacho del Alcalde, presidente de la Diputación y representante de la Cámara de Comercio: «Ateneo Mercantil y presidente Gremios, convocado Alcalde y presidente Diputación Madrid. Celebrada reunión en Ayuntamiento, asistiendo representantes Valencia, Cuenca y fuerzas vivas Madrid. Después de hablar alcalde Madrid, exponer deseos Valencia Izquierdo é Ibañez Payés, intervinieron alcalde Cuenca y senador Ballesteros abogando supremacía ramal Cuenca, Utiel.

Fueron contestados por Serrano Larrey y Benrosa en discursos elocuentísimos y espléndidos, imponiendo de manera avasalladora razón que asiste á Valencia, ventajarse indiscutible ferrocarril directo. Martín Contreras, diputado Sr. Clemente, apoyó directo; senador por Madrid, Prats, demostró que debía exigirse promesa presidencia Consejo. Después acalorada discusión medió también Crespo Azorin y Castro, y así se acordó.

Contamos apoyo Diputación y Ayuntamiento Madrid; Amalio Jimeno llega mañana de Cádiz; saldremos estación recibirle solicitando concurso incondicional.--Ibañez.--Izquierdo.--Rogla.»

Este mismo despacho lo recibió anoche el Alcalde accidental, Sr. Banquells, quien se apresuró á transmitirlo á la Prensa.

Ya de madrugada el Sr. Banquells ha conferenciado telefónicamente con el Alcalde propietario.

La conferencia de Cullera, suspendida. Por haber tenido que marchar á Castellón nuestro compañero de redacción Vicente Clavel, con objeto de asistir al mitin de hoy mañana, se aplaza la conferencia que había de dar esta noche en la Juventud Republicana de Cullera.

Si no hay dificultad el Sr. Clavel irá á Cullera el martes en unión del distinguido redactor de El País D. Miguel Tato Amat, que desea visitar á aquellos queridos correligionarios y saludar á las familias de los indultados en nombre propio y en el de algunas sociedades políticas y obreras y personalidades de Madrid.

De todos modos bueno es que el público advierta el grado de sinceridad de los hombres de la coalición: á título de economías dejaron sin pan á ochenta padres de familia, y ahora se disponen á derrochar dos mil quinientas pesetas en un cargo innecesario, porque así lo exige el Sr. Bermejo.

Federación Cooperativa Valenciana

Rectificación

La sesión extraordinaria que se celebrará hoy, á las dos de la tarde, será en la Cooperativa «El Avance» de la calle de Sagunto y no en la de Moncada como equivocadamente se dijo ayer.--El presidente, Juan Moreno.

La catástrofe del camino del Grao

Ayer se notificó á las partes el auto de Sala por el que, según anticipamos ayer, revoca el del Juzgado y acuerda el procesamiento del conductor y cobradores del tranvía atropellado por el rápido de Vinaro, si bien se les concede la libertad provisional apud-acta.

Esta noticia causó ayer el natural estorbo y nadie se explica los fundamentos en que la Sala ha podido basar su acuerdo.

Anoche celebraron junta general en la Casa del Pueblo los obreros tranviarios, ocupándose de la resolución de Sala, de que antes hemos hecho mención.

Entre los obreros y empleados de los tranvías eléctricos reina profundo disgusto, pues conocedores de sus deberes saben que los compañeros que la Audiencia ha procesado, no obrarían el cumplir ninguna de las obligaciones que los reglamentos señalan, y por ello se rumorea que están decididos á adoptar aquellas determinaciones que inspiradas por su amor á la justicia y defensa de sus compañeros, demanden.

El disgusto de estos sufridos obreros está tanto más justificado cuanto la Compañía de tranvías que á raíz de la catástrofe nombró á los procesados procurador y abogado que las defendiera, les ha abandonado y el día de la vista no acudieron á llenar tan elevado cometido atendiendo indudablemente los consejos de Crespo Azorin.

Mucho sería de lamentar que tales decisiones llevaran, como es natural, á los obreros valencianos, inspirados siempre en el hermoso y supremo espíritu de solidaridad y de amor á la justicia, á la adopción de acuerdos, que robusteciendo los que adopten sus hermanos los tranviarios, á uno á todos en un solo grito, que es su aspiración: ¡justicia! ¡justicia! ¡justicia!

Asociación de la Prensa Valenciana

Con arreglo á lo que dispone el artículo 21 del Reglamento, se convoca á junta general ordinaria para el martes, á las seis y media de la tarde, en el Ateneo Científico.

Valencia 11 de Enero de 1913.--El presidente, José Clemente Lamuela.

Acción republicana

Círculo Instructivo Republicano (Angeles, 6).--Se convoca á junta general ordinaria para hoy, á las tres y media de la tarde, para la dación de cuentas y renovación de media junta directiva.--El presidente, Manuel Juan.

Círculo Republicano El Porvenir (Cabañal).--Celebrará hoy, á las cuatro de la tarde, junta general, por segunda y última convocatoria, para tratar de la marcha de la sociedad, bailes de Carnaval y asuntos políticos de gran interés.

Juventud Revolucionaria Radical.--Hoy, á las once de la mañana, se celebrará junta general para la presentación de la nueva directiva.

Casino Republicano Federal de Rufaza.--La Junta directiva de este Casino para 1913 ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente honorario, Manuel Criú. Presidente efectivo, S. G. Guillem; vice 1.º, T. de los Angeles; vice 2.º, Salvador Guiltarte; secretario honorario, José Plaza; idem efectivo, Blas Pastor; tesoroero, Antonio Monleón; contador, Julio Aveni; bibliotecario, Manuel Mundo; vice secretario 1.º, Enrique González; vice 2.º, Salvador Oim.

Vocales: Mariano Canet, Juan Bort, José María Vivó, Jaime Fernández, Vicente Prats, Francisco Miquel, Vicente Gardó y José Ripoll.

La Junta, en cumplimiento de acuerdo de la general preparada grandes fiestas para conmemorar la fecha del 11 de Febrero, de las cuales daremos oportunamente cuenta.

Centro Instructivo (Libertad, 54, Cabañal).--Por segunda convocatoria celebrará este Centro junta general, hoy, á las tres de la tarde, para tratar acerca de los bailes de Carnaval y otros asuntos de mucho interés para el régimen del mismo.

Se ruega á todos los socios no dejen de acudir á dicha reunión.--El secretario, J. Company.

Ateneo Republicano del Puerto.--En junta general celebrada el día 6 de Enero quedó constituida la junta directiva en la forma siguiente: Presidente, José Enguadanos Alamá; vice, Francisco Coll Roca; secretario, Salvador Tormo Orquiu; vice, Ricardo Bastid Sarraga; contador, José Roca Casadas; tesoroero, José Juliá; bibliotecario, José Burgos Genovés; vocales, José Doménech Solsona, Amadeo Prats, Manuel Paris Comés, Mariano Cerdá.

Celebrará junta general hoy, á las tres de la tarde, por primera y única convocatoria, para tratar sobre los bailes de Carnaval.--El secretario.

Casino Central

Hoy se reanudarán los bailes preparativos para el día 11 de Febrero, de las cuales daremos oportunamente cuenta.

La entrada será gratuita, siendo indispensable á los señores socios la presentación del recibo del mes corriente.

ATENEO MERCANTIL

Hoy, á las once de la mañana, se celebrará junta general ordinaria, á los efectos previstos en el artículo 18 del Reglamento, para la renovación anual de cargos de la directiva y rendición de cuentas correspondientes á la gestión económico-administrativa del Ateneo en el año último.

TOROS Y TOREROS

La corrida de Castellón. Hoy, por ser día festivo, solo estarán abiertas de nueve á una las oficinas de la plaza de Toros, para el abono á la corrida que se celebrará el día 2 del próximo Marzo en Castellón.

El ministro de Fomento, Sr. Villanueva, viene á decir que los valencianos somos unos egoístas, en perjuicio de los intereses de Cuenca, que también tiene derecho á vivir y prosperar.

Entre los obreros y empleados de los tranvías eléctricos reina profundo disgusto, pues conocedores de sus deberes saben que los compañeros que la Audiencia ha procesado, no obrarían el cumplir ninguna de las obligaciones que los reglamentos señalan, y por ello se rumorea que están decididos á adoptar aquellas determinaciones que inspiradas por su amor á la justicia y defensa de sus compañeros, demanden.

Entre los obreros y empleados de los tranvías eléctricos reina profundo disgusto, pues conocedores de sus deberes saben que los compañeros que la Audiencia ha procesado, no obrarían el cumplir ninguna de las obligaciones que los reglamentos señalan, y por ello se rumorea que están decididos á adoptar aquellas determinaciones que inspiradas por su amor á la justicia y defensa de sus compañeros, demanden.



Vida Municipal

La Depositaria municipal pagó ayer por intereses y amortización de empréstitos la suma de 45.160'96 pesetas.

A propósito del retraso en cobrar los empleados municipales la mensualidad de Diciembre, se dijo ayer en el Ayuntamiento...

El Alcalde accidental asistirá hoy al solemnísimo acto de la inauguración del curso académico en el Instituto Médico Valenciano.

Para que se proceda con urgencia a la sustitución por números, de las letras que señalan los edificios, el Alcalde accidental convocó ayer extensamente con el presidente de la comisión municipal de Estadística.

El Alcalde accidental visitó ayer a las autoridades y a la familia de doña Carmen Navarro Reverter, para significarle su pésame por el fallecimiento de dicha señora.

El Alcalde accidental visitó ayer a las autoridades y a la familia de doña Carmen Navarro Reverter, para significarle su pésame por el fallecimiento de dicha señora.

verter y Navarro Reverter Gomis, respectivamente.

El Sr. Banquells recibió las visitas del decano del Cuerpo Consular, del diputado provincial D. José Albiñana y de comisiones de comerciantes y dependientes de comercio.

El piloto aviador de la casa Nieuport, de París, Mr. Helen, visitó al Sr. Banquells, quien le facilitó todos cuantos datos le interesaba.

Ayer, al despedirse de Valencia, le escribió una carta al Alcalde accidental significándole su sincero agradecimiento.

Invita en dicha carta al Sr. Banquells a que asista a la playa de la Malvarrosa, donde piensa aterrizar el próximo mes de Febrero en el recorrido que proyecta realizar, saliendo de París, deteniéndose en algunas capitales de Francia y España.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Tertulia de Unión Republicana.—Hoy celebrará gran baile, amenizado por la banda de música que dirige el Sr. Barrella.

El Pueblo.—Esta sociedad celebrará hoy un gran baile de nueva a una de la madrugada, siendo amenizado por una brillante banda de música.

Juventud Revolucionaria Radical.—Hoy, por la noche, de nueva a una, se celebrará un gran baile amenizado por una brillante banda de música.

Círculo Republicano Radical del distrito del Museo.—Hoy celebrará un gran baile, de nueva a doce y media, siendo amenizado por una brillante banda de música.

Se permitirá la entrada libremente a los socios que exhiban el recibo del corriente mes.

Los XX.—Esta Academia celebrará velada teatral de prácticas hoy, a las 8'30, poniéndose en escena «La Zarina».

Escalante (Cabañal).—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria hoy, a las tres de la tarde, para tratar asuntos importantes relacionados con la marcha de la sociedad.

El Micalet.—Celebrará una amena velada familiar hoy a las nueve y media de la noche.

Patronato Musical del Puerto.—Celebrará esta noche a las nueve un baile extraordinario como beneficio para instrumental para los educandos.

Peña Iris.—Esta noche, de una a cinco de la madrugada, celebrará baile de trajes en el Teatro de la Princesa.

Afenceo Valenciano.—Celebrará esta noche a las nueve una gran velada teatral, poniendo en escena las bonitas obras «San Juan de Luz».

La Rondalla Obrera.—Celebrará esta noche su acostumbrada velada musical.

Casino Republicano Federal de Ruzafa.—Este casino celebrará baile familiar hoy, de nueva a doce de la noche, amenizado por una brillante banda de música.

Recaudación de arbitrios

La recaudación obtenida ayer por los arbitrios sustitutos del de Consumos fué la siguiente:

Table with 2 columns: Description and Pesetas. Total: 6.627'90

Puerto

Buques entrados el día 11

VAPORES: Cymrian, de Coto, en lastre; Wilfred, de Barcelona, en id; Grao, de Génova y escalas, con cargo general; Liege, de Alejandría, de id; tránsito; Pizarro, de Hamburgo, con cargo general; Sevilla, de Sevilla y escalas, con id; Barcelona, de Barcelona, con 68 pasajeros y cargo general; Buenos Aires, de Génova y escalas, de tránsito; Saint Paul, de Lisboa, con madera; Salvora, de Colombres, en lastre; Clio, de Alicante, en id; Goleta Pedro Matutes, de Cartagena, con mineral.

Despachados el mismo día

VAPORES: Liege, para Ambroses, de tránsito y fruta; Pedro Pi, para Coto, con vino; Paulina, para Liverpool, de tránsito y fruta; Florida, para id y escalas, en lastre; Wilfred, para Hamburgo, con fruta; Buenos Aires, para Colón y escalas, de tránsito y otros; Sevilla, para Marsella, de id; id; id; Saint Paul, para Havre, con vino y otros; Cymrian, para Bristol, con fruta; Pizarro, para Hamburgo, de tránsito y fruta; Grao, para Génova y escalas, de id y otros; March, para Barcelona, con cargo general; Canginián, para Londres, con fruta; Clio, para id, con id; Goleta Isabel, para Palamos, con cargo general; Pallebot San Miguel, para Palma, en lastre.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8'30, La chocolata. A las 9'45, 3.ª de abono, Militares y patanos. A las 9'45, El Místico.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8, El señor Peralta. A las 6, Ocho 6 el moro de Venecia. A las 9'30, Ocho 6 el moro de Venecia.

TEATRO APOLO.—A las 8'15, El rey de la casa, La hija del mar y El carro del sol. A las 6'15, El conde de Luxemburgo. A las 9'45, La generala y La hija del mar.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 8, Molinos de viento y El retazo amarillo. A las 6, Princesitas del dólar. A las 9'45, El reflejo amarillo y Canto de primavera.

ESLAVA.—A las 8'30, El niño de la Paloma y El kilómetro. A las 6, Fortuna. A las 9'45, Milanes y Pisanos.

TEATRO DE LA MARINA.—Por la tarde de 4 a 7 y por la noche de 8'30 a 12, sesiones permanentes de Cine y despedida de la compañía de variedades.

SALÓN EL DORADO (81'49).—Desde las 8, de la tarde, Cine gratis en el salón de esgrima. A las 9'30, El Bachel del mal camí. A las 4'30, Barbaroja. A las 6, Los descamisados y El que paga descansa. A las 8'30, Amor ciego. A las 10, El presilari y Los descamisados.

SALÓN NOVEDADES.—A las 6'30, 9, 10 y 11'30, sesiones de cine y los artistas Angelita Baso, Elisa Pomar, La Ración y Estrella de Valencia.

SALÓN VALENCIA.—(Situado en la Feria).—Desde las cinco de la tarde, sesiones de Cine, 22'15, de 8 a 11. Cine Hungría y de «Las Gollas». A las 11 sesión especial.

Jarabe del profesor GIROLAMO - Polvos y cachets PAGLIANO de Florencia

El mejor depurativo y refrescante de la sangre. 65 años de éxito creciente son su mejor recomendación. Exigid siempre el nombre del Profesor GIROLAMO. SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS. Unicos agentes en España: J. URIACH Y COMPAÑIA.—Moncada, núm. 20.—BARCELONA

J. PRAT

Acristalación de obras, colocación de cristales a domicilio y letreros decorados y pintados. Precios sin competencia. Calle de Colón, número 7

Gran fábrica de lunas, cristales biselados, grabados de todas clases y figuras. Precios sumamente económicos. Calle de Colón, número 7

Advertisement for 'El Pueblo' newspaper. Includes a table of advertisement prices and contact information for the printing house.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' listing shipping routes to London, Liverpool, Glasgow, Bristol, Newcastle, Hamburg, Amsterdam, and Rotterdam.

Advertisement for 'SOLUCIÓN CASES' for children's health, mentioning 'Tendréis apetito, robustez, salud'.

Advertisement for 'Las tres B. B. B. PAÑERÍA Y SASTRERÍA' offering tailoring and clothing services.

Advertisement for 'PARTOS.--EMBARAZO' offering medical services for pregnancy and childbirth.

Advertisement for 'LIBROS ANTIGUOS Y MANUSCRITOS' offering antique books and manuscripts.

Advertisement for 'Cola y Maycas' consignment services, including shipping and storage.

Advertisement for 'Sidra Champagne EL GAITERO' with contact information for Ramon Casanova Boix.

Advertisement for 'Préstamos hipotecarios' offering mortgage loans.

Advertisement for 'Acordeones superiores' offering high-quality accordions.

Advertisement for 'Compra-venta de toda clase de enseres' offering buy-sell services for household items.

Advertisement for 'Planchadora a máquina' offering ironing services.

Large advertisement for 'Costanzi' medicine, treating venereal diseases, syphilis, and anemia.

Advertisement for 'Servicio regular al N. O. de Francia' offering regular shipping to France.

Advertisement for 'HOMBRES Y CASADAS' offering services for men and women.

Advertisement for 'Curas rápidas Venéreo' offering quick treatments for venereal diseases.

Advertisement for 'Correos de Africa' offering mail services to Africa.

Advertisement for 'Saint Pierre' shipping services.

Advertisement for 'Se necesitan preparadoras de cortos de calzado' seeking shoe makers.

Advertisement for 'Dolor' offering relief for various pains.

Advertisement for 'Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía' offering steamship services.

Advertisement for 'El vapor A. Cola' offering shipping services.

Advertisement for 'Traspaso' offering business transfer services.

Advertisement for 'Servicio Regular' offering regular shipping services.

Advertisement for 'Hijos de Nogués' offering shipping services.

Advertisement for 'Servicio semanal DIRECTO' offering direct weekly shipping services.

Advertisement for 'Ocasión' offering special opportunities.

Advertisement for 'El vapor ORION' offering shipping services.

Advertisement for 'Garabaña' offering natural waters.

Advertisement for 'Servicio semanal DIRECTO combinado' offering combined weekly shipping services.

Advertisement for 'Para TRIESTE' offering shipping services to Trieste.

Advertisement for 'El vapor ORION' offering shipping services.

Advertisement for 'La salud del cuerpo interior y exterior' offering health services.